

El Señor Director General de Telégrafos y Radios Nacionales

Aborda el tema de la superación cultural de los empleados del ramo

“El estudio por correspondencia sería muy apropiado y sin reservas, lo recomiendo al Personal de Telégrafos y Radios Nacionales”

“Serían enormes los beneficios que derivarían aquellos empleados que se resolvieran a estudiar con las Escuelas Internacionales de la América Latina

Uno de los redactores de este órgano de publicidad entrevistó al Señor Director Genl. de las Comunicaciones Eléctricas, Don Rafael Ángel Gutiérrez, quien gentilmente evocó las preguntas que se le formularan

.....?

«Juzgo que el periódico **HILOS Y ONDAS** llena un gran vacío y que puede, poco a poco, ir ampliando los alcances de su misión. Debemos tender al constante mejoramiento cultural del gremio de trabajadores de las comunicaciones eléctricas del país, es conveniente estimular su interés por las experiencias e investigaciones que atañen a la profesión. Por eso es muy importante que nuestro periódico intensifique el canje exterior, a fin de que tenga a mano material adecuado para la reproducción. Naturalmente es de desear un vasto plan bibliotecario para ilustrar más la inteligencia de los miembros del servicio, pero ya que eso no es posible todavía, por razones económicas, al menos que la cooperación que todos presten a este periódico, se convierta pronto en un efectivo vehículo de cultura.»

.....?



Don RAFAEL A. GUTIÉRREZ

“En todas partes el radiografista y el telegrafista es un profesional que goza de la consideración social. Afortunadamente, aquí en Costa Rica, se les estima, lo que debe moverlos a adquirir más definitivamente el carácter de verdaderos profesionales, que lo pueden ser todos si aquellos elementos “prácticos” en el trabajo, dirigen sus esfuerzos, hacia la adquisición constante de conocimientos técnicos, científicos, sobre tan importantes especialidades, como son el Radio y la

Telegrafía.”

.....?

«Ciertamente, al estudio por correspondencia sería muy apropiado para los miembros del gremio, y precisamente varias veces he conversado con el Superintendente de las Escuelas Internacionales de la América Latina, Mr. Warren H. Morry, sobre los cursos Radio, Telegrafía, y Telefonía que, como todos los de esa prestigiosa Institución, son magníficos, así como lo es la beneficencia en general, a-

plaudidos por el inventor de la electricidad aplicada el sabio Mr. Thomas A. Edison. Naturalmente, ¿por qué no habría de recomendar dichos Cursos, sin reserva alguna, al personal del Radio y de los Telégrafos Nacionales? Estoy seguro de que serían enormes los beneficios que derivarían aquellos empleados que se resolviesen a estudiar con las Escuelas de la América Latina de Scranton, Pennsylvania, aprovechando las grandes facilidades que ellas ofrecen y gracias a las cuales, la Institución ha podido hacer tangibles, en la realidad de nuestros medios, la seriedad y eficiencia indudables de sus modernos métodos de enseñanza.»

DE LA REDACCION.-

«Hilos y Ondas» encuentra atinadísima las respuestas a esta serie de interrogaciones que se le hicieron al señor Gutiérrez, ya que ha sido para nuestro buscar el medio de ilustrar a nuestros compañeros de lo que en beneficio redunde para ellos y más tratándose de un asunto como el que tocamos, y que es de imprescindible necesidad para nuestro ramo. Mucho le agradecemos las palabras del Señor Director, y esperamos que ellas habrán de tener un feliz resultado.

Telegrafistas y Radiotelegrafistas:
Esperamos su cooperación, envíenos su suscripción lo más pronto posible, de Uds. depende el sostenimiento de **HILOS Y ONDAS**

Onomástico



María Teresa Solano S.

Nos es grato consignar en nuestra página social el onomástico de la simpática y virtuosa señorita María Teresa Solano, estimable compañera, que el calor de sus queridos padres Coronel don Rafael Solano Salas, Director de la Escuela Militar de Música, y su distinguida señora doña Mercedes Barrantes de Solano, cumplió el 20 de los corrientes un año más de alegría. HILOS Y ONDAS formula los mejores votos por su imperecedera felicidad.

De Vacaciones

Nuestro compañero de dirección, don Juan Soto, haciendo uso de sus merecidas vacaciones, que como Primer Jefe de la Central de Telégrafos le correspondían, salió hacia el puerto del Pacífico a reponer energías y volver a sus delicadas funciones con el mismo entusiasmo y espíritu de trabajo, muy características en su persona. Que su temporada le sea del todo provechosa, son los sinceros deseos nuestros.

De Vacaciones

La señorita Aida Fernández, buena amiga y compañera nuestra se trasladó a la ciudad de Alajuela a disfrutar de sus merecidas vacaciones. Que su temporada en la tierra del Arisco, le sea propicia y que pronto regrese a llenar su cometido.

Luctuosas

Sensible fallecimiento de don Rafael Benavides Arce

En los últimos días del próximo pasado mes de Febrero dejó de existir en la ciudad de Naranjo, don Rafael Benavides Arce. Deja entre nosotros un gran vacío, pues fué ejemplar de honradez y de caballero sin límites. Hacía poco tiempo había sido jubilado, pero esto no fué motivo para que no estuviera siempre de cerca en nuestros ajetreos telegráficos. Ahora nos deja para siempre, pero su recuerdo, del amigo leal y del servidor cumplido, vivirá en nuestras almas como antorcha que alumbrará nuestro camino. HILOS Y ONDAS hace llegar su sentida condolencia a su señora esposa doña Tecliana Ulate vda. de Benavides, sus hijos don Juan Rafael y Emérita Céspedes, Claudio, Juan y demás familia doliente, deseando para todos ellos santa resignación.

Lea "Hilos y Ondas"

Página Social

Nueva graduada

Nos es grato publicar en este número la fotografía de la señorita Carmen Ballesterro, actual Telegrafista de la Vieja de San Carlos, puesto que se le asignó con toda justicia, después de haber rendido magníficas pruebas ante el Tribunal examinador de la Escuela de Telegrafía, destacándose en teoría práctica. Felicitamos a la señorita Ballesterro por su merecido título y le deseamos aserto en sus labores.



Entre nosotros el Jefe de la Oficina Telegráfica de Liberia DON BENJAMIN ACEVEDO

Mucho nos ha complacido saludar a nuestro distinguido y buen amigo don Benjamín Acevedo, Jefe de la Oficina Telegráfica de Liberia, y cumplido servidor

del ramo. Aprovechando sus vacaciones, ha permanecido entre nosotros algunos días, donde tanto se le estima. Deseamos a nuestro colega grata estada y feliz regreso a la Ciudad Blanca.

Sensible fallecimiento



RA SARITA U. DE RAMOS

El 10 del corriente mes lleró de luto con el sensible fallecimiento de la señora Sarita U. de Ramos el hogar de nuestro buen amigo Don Ernesto Ramos Santesteban, HILOS Y ONDAS al consignar en sus páginas esta nota de duelo, desea para su colaborador Tipógrafo el Sr. Ramos y para su familia doliente, que Dios les dé pronta y Santa resignación.

SECCION DEPORTIVA

Olimpiada Guanacasteca

Conforme lo anunciamos en nuestro número anterior, la Olimpiada guanacasteca se llevó a cabo del 21 al 28 de Febrero pasado con la asistencia de los equipos de Liberia, Cañas, Las Juntas, Carrillo, Santa Cruz y Nicoya. Desgraciadamente resultaron un tanto deslucidos los eventos balompedicos, pese al entusiasmo que había despertado en la Provincia y aun fuera de ella; se observó falta de comprensión de parte de los dirigentes deportivos, y sobre todo falta de organización. Ojalá que en lo futuro, estas Olimpiadas pudieran llenar su verdadera finalidad: el acercamiento de los pueblos guanacastecos, que por razón de la distancia que los separa y la falta de vías de comunicación, necesitan estrechar sus lazos fraternales

mediante el intercambio de visitas colectivas. El campeonato se decidió finalmente entre los equipos de Liberia, Carrillo y Las Juntas, pues habiéndole ganado Cañas a este último equipo, el segundo juego, dedicado a nuestro Jefe don Rafael Angel Gutiérrez, los muchachos justeños descubrieron entre las filas 'cañeras' un "forro", que motivó la anulación de ese triunfo a Cañas, otorgándosele a Las Juntas, por lo cual se retiró el equipo de Cañas. Posteriormente se retiraron también los de Nicoya y Santa Cruz, clasificándose o ampeón al terminar, hacemos llegar nuestra felicitación al pueblo guanacasteco, por la demostración de cultura y de verdadero espíritu deportivo que dieron en esta oportunidad.

Visitante Telefónico

Frases y gestos

¿Dónde pagan? Cuándo pagan? Por qué, dónde, cuándo, cómo pagan, no pagan, estoy urgido, viene el último, me desespero! = *Rodrigo Murillo*

Muchachos:

La juego en cero, si me la saco, todos se mojan... je... je. — *Napoleón Rojas*

Tengo de Marte la cámara y de la Victoria la V tan asegurada, que de la solapa no se cae. — *Pedro Pérez*

En amores y reportes me gusta ser copetón? para qué tanto libro en blanco y en blanco tante morena? *Está en Cabalota.*

Como radio-operador ambicleno viajar a los EE. UU. y una vez en la marina, dado el caso, dar el SOS antes de lanzarme al agua... *William Solano*

Pensamientos

No hagáis solamente el bien; sed buenos, aconseja Krishna. Que el motivo esté en el acto, no en sus frutos.

Muchos hombres podrán decir como Plutarco: "Termino mi vida después de haber vencido a la cavida con mi gloria."

Integrante del Telefónico "RAG. FC."



DON HÉCTOR FONSECA

En esta oportunidad nos place ilustrar nuestra sección Deportiva con la fotografía del caballero deportista y

cumplido empleado del Ramo de las Comunicaciones Eléctricas, don Héctor Fonseca. Este destacado muchacho pertenece a la primera división del equipo de Tibás donde su labor ha sido destacadísima como guardameta, puesto que en forma incondicional también desempeña en el Telefónico "R. A. F. C.". Es de por demás mencionar su arrojo y valentía puestos a prueba en todas sus intervenciones. Hilos y Ondas saluda cordialmente al "chico" que como cariñosamente se le conoce, y le desea mucho éxito en las futuras lides deportivas.

Nuestro Director Gral. visita los cantones del Sur de Guanacaste

En el mes de Febrero pasado el Señor Gutiérrez efectuó una visita de inspección por los cantones del Sur del Guanacaste, con el objeto de cerciorarse personalmente de las necesidades de las oficinas bajo su dirección. Dicha visita abarcó Puerto Jesús, La Manigua, Nicoya, San Juan, Santa Cruz, Belén, Sardinal, El Coco y Filadelfia; en todas y en cada una de ellas, encontró franca y grata acogida de parte de sus

subalternos, demostración patente de la identificación que con el Señor Director tienen los Telegrafistas. En Filadelfia permaneció dos días, ya que tanto los empleados de la oficina telefónica, como un grupo de amigos personales, insistieron para que ella se prolongara, de lo que viene sumamente satisfecho. HILOS Y ONDAS felicita al Señor Gutiérrez por este acercamiento familiarizador, esperando que sea extendido a toda la República.

Tailer de Relojería y Platería

de CARLOS TROZ

San José, C. R.

110 v. al Norte del Mercado, Calle Pso. de la Vaca. Especialidad en Grabados y Esmaltao. Relojero Oficial. Visítelo, en él encontrará esmerada atención. Nuestro lema: honradez y cumplimiento

Movimiento de empleados en el Departamento de Telégrafos

Nueva plaza de Inspector de Teléfonos en la provincia de San José.

POR COLABORADOR

A petición de la Dirección Gral del Ramo, fué creada a partir del 19 de Marzo corriente la Plaza de Inspector de Teléfonos de la Provincia de San José, y se designó para ocuparla al Señor telegrafista don Juan Ignacio Torres, quien hasta hace pocos días ocupara la Jefatura de la Oficina de las Juntas de Abangares. La nueva plaza viene a llenar una necesidad urgente ya

que la red telefónica oficial de la Provincia aumenta día con día, y el nombramiento recaído en el Señor Torres nos parece acertado, pues se trata de un elemento joven y activo, que llega a esa posición con nervio y entusiasmo. Le deseamos buen éxito en sus labores.

Don Miguel Angel González M. pasa al Ministerio de Seguridad Pública

Con motivo de haberse retirado del servicio de Segu-

ridad Pública, el Señor Telegrafista Don Rafael Angel Fonseca, se nombró para reemplazarlo al Señor Miguel Angel González, magnífico elemento de la juventud telefónica, cuyos afanes en pro del mejoramiento general del gremio son bien conocidos. Ha sido otro acierto de la Dirección General, que pone de manifiesto los propósitos del Señor Gutiérrez, de darle oportunidad al elemento joven y sano, para que dé a conocer sus capacidades y se distinga dentro de las actividades telefónicas. Siga nuestro jefe estimulando a los buenos servidores del Ramo, que es la mejor forma de dignificar la profesión.

Don Lucas J. Alvarado

El primero del corriente mes de Marzo se retiró del servicio jubilado, nuestro viejo y distinguido compañero de labores, Don Lucas J. Alvarado, Inspector de la Sección de Cañas, Puntarenas. Magníficos recuerdos deja quien dedicó toda su vida a las duras faenas telefónicas, habiéndose distinguido siempre por su honradez intachable, por su don de gentes, por su laboriosidad y por la lealtad con que supo conducirse en momentos difíciles para la Patria y para sus Jefes. Con motivo de su retiro, se cruzaron mensajes de cariñosa simpatía entre Don Lucas y nuestro director Señor Gutiérrez, lo cual demuestra la

Pasa a la pág. 8

Teoría práctica para telegrafistas

Definiciones

Por el Ingeniero don Rafael Tristán

Ampere. Unidad de medida de la corriente eléctrica que pasa cuando está en circuito.—Una bombilla de alumbrado de 50 watts y 110 volts, consume medio ampere y por lo tanto cuando la bombilla está apagada no hay más que presión en los conductores, pero al encenderla ya circula una corriente de medio ampere.

Ampere metro o Amperimetro. Aparato que mide la corriente eléctrica que pasa por un circuito. Se conecta siempre en serie.

Ampere horas. Término usado para indicar la capacidad de un acumulador. Va en íntima relación con el tamaño y número de placas que tiene el acumulador. Así se dice que un acumulador es de 80 ampere-horas y

por lo tanto este acumulador es de 80 amperes durante 10 horas porque 8 x 10 igual 80 y de la misma manera cargado el acumulador a 10 amperes necesitará 8 horas porque 8 x 10 igual a 80. También se usa el término para indicar el número de ampere horas entregados a un circuito, cuando se conoce el número de amperes y el número de horas.

Auditor. Véase receptor telefónico.

Anodo. Polo positivo de un circuito que se cierra a través de un líquido conductor de corriente eléctrica, llamado electrolito en pila de gravedad; la manilla de zinc es el anodo de la pila.—Continuará.

PENSAMIENTO

Esfuérzate por conocer exclames de pronto: éste es mejor a los hombres y no un loco o un tonto.

ALMACEN

Rómulo Artavia

Tiene el gusto de ofrecer a su distinguida clientela

VINOS AMERICANOS
VINOS ARGENTINOS
TE LIPTONS

AVENA QUAKER
AVENA SUELTA
CUERDA DE ALGODON
PAPEL DE FUMAR
FOSFOROS AGUILA

Tel. 3058 - Ap. 653

Página Literaria

No hay uno sin dos

Del poeta nacional Coronel Próspero Abarca M.

Al culto amigo suyo Profesor don Rogelio Solano Monge, que tocó la puerta de su espíritu por donde se filtró este rayo de luz.

En naturaleza casi todo es doble
ardoroso sol ilumina el día
y radiante luna hace que la noche
aparte sus sombras en la lejanía.

Es cierto mi amigo, no hay uno sin dos;
el Creador del mundo dió al hombre mujer
y Cristo en la historia semeja a su Dios
y se suma en todo el debe al haber.

Si se siente frío, se busca el calor
por válvula oculta se va la salud
y enfermo el cuerpo le llega el dolor
y canta mi lira, lira mi laúd...

La verdad es símbolo de honradez profunda
tiene un compañero que el Error se llama
quien no ha cometido uno en este mundo
qué árbol que quiebra no desgaja su rama?

Hacemos el bien, nos reprocha el mal
nos llena el primero de inmensa alegría
uno es humano, el otro animal.
yo llevo el primero dentro del alma mía.

Nos launda el mundo de sana alegría
pero la tristesa no se hace esperar
y con su cortejo de melancolía
nos abruma el alma de intenso pesar.

La virtud es don que nace en la cuna
el vicio es abrojo que cierra el camino
es sombra que oculta el rayo de luna
fuerza negativa que troza el destino.

Vale tanto el hombre que aprecia el valor
por su propio peso se hunde el metal
creemos que valemos, pero con dolor
otros que nos juzgan dicen que no hay tal.

Cierro así este poema de filosofía
no hay un uno que no lleve un dos
esto es realidad, más nunca teoría,
si he pensado mal, que lo diga Dios.

CIRCULAR DE LA D. G.

San José 27 de Marzo 1945.

Señores:

Inectores de Telégrafos, Radioperadores, Telégrafistas, Telefonistas, Guardalíneas, Mensajeros y demás empleados de Telégrafos y Radios Nacionales.

Por este medio me permito exitar al personal de Telégrafos, Telefonos y Radios Nacionales de la República, a cooperar en forma amplia a la campaña Pro-Construcción del Hospital para Tuberculosos, que se

ha iniciado con tan buen éxito en esta capital, y se extiende ya al resto del país.

QUE NADIE SE QUEDE SIN REMITIR SU GENEROSA CONTRIBUCION en la seguridad de que ejecuta un acto noble y patriótico al ayudar de manera efectiva a aliviar la triste situación de los costarricenses que sufren el flagelo de tan terrible mal.

Cordialmente,
R. A. GUTIERREZ
Director Genl. de Telégrafos
y Radios Nacionales.

SEMANA SANTA

Pequeña Tregua

Escribe: Miguel A. González M.



En esta semana de meditación hacia el dolor que el Redentor del Mundo padeció por la salvación de la humanidad, se vislumbra ya la tradicional tregua de esta guerra fratricida, que cada Semana Santa se lleva a cabo.

En esta ocasión en que nuestros corazones y nuestros pensamientos se trasladan a lo infinito, pidámonos con vehemencia, porque el dolor, la miseria, el odio, la venganza, el exterminio sin límites de nuestros semejantes, sean derchachadas de nuestras mentes enloquecidas por esta serie de actos inhumanos, y que vuelva la paz a todos los hogares.

Que la sangre derramada por Nuestro Señor en la Cumbra del Gógota, sea el Divino Bálsamo que ilumine nuestros pasos para la tranquilidad Universal. Pidámonse a El por los que luchamos sobre una causa Sagrada, por una causa que al brillar de la aurora con sus rayos Celestiales, venga precedida de una victoria justa para los hombres.

Compañía Radiográfica
Internacional de Costa Rica
Servicio Mundial en conexión con
Western-Union-Tropical-Radio R. C. A.
— y —
American Telephone and Telegraph Co.
Servicio Radio-telegráfico y Radio-telefónico Mundial

Oficinas: Bajos Gran Hotel Costa Rica

Teléfonos 2948 4557



Sección Humorística

De Domingo a Domingo Telegráfico

(Fecha 11 Marzo.—Ecos de un viaje)

Humorismos de Hilos y Ondas

Tarica, tarica, tarica, tarará:
me ha llamado la "Central",
y como es gente formal
si calle se enfadará:
mi mano al "punto" se va
por no decir a la "raya",
mientras mi alma se

desmaya
en un saludo que llega,
hasta el alma del colega
como el oleaje a la playa.
Mire, amigo de la lira,
me dicen con ironía:
le ofrezco mi fantasía
que es muy loca pero

inspira;
y provocando la ira
que es el lema de mi vida,
Trasmítameis enseguida
les contesto muy ufano,
y entonces sueitan la mano
en escritura lucida:

Está hablando con

"Estrella"

me dice muy arrogante,
me pongo vivo al instante
pensando en alguna bella;
pero en vez de la doncella
linda cual un arrebol,
aquella tarde de sol
quien me estaba

conversando,
con mucho tiento choteando
era "Estrella" el del fútbol!

Y luego en un pase fino
me dice muerto de risa:
urgente porque precisa
y lo exige RAFA el chino,
póngase Ud. en camino
sin "persignarse" ni en

misa,
y en una actitud sumisa
búsquese al gordo Aguilar,
que es un jefe singular
cuando no "sapo en camisa".

Si quiere alzar sus penas
y un buen radio necesita,

pidale a Changue o Moyita
el más grave par de antenas,
y entre las personas buenas
de dición castiza y fina,
observe cómo camina
Juan Soto, nervio y acción,
cuando va a la Dirección
agudo como una "espiná".

Y qué decirle a Salitas
que se pirra por el cauto,
y pone cara de santo
con angustias infinitas!
Cuando te siento que gritas
y afinas tu gozla de oro,
tiemblo y grito y salto

y lloro
y pienso muy temeroso,
que rompí su jaula el oso
o te va a coger el toro.

Sol de Orotina

°°

Sobre ruedas

Doña Bonifacia Rueda
y Don Fecundo Rodó
matrimonio este a quién yo
en una fresca alameda
viera a Rodó y a la Rueda
rodar cual más y mejor
hasta que el pobre señor
se enganchó sobre la rueda
del molino del lugar;
por mucho que al forcejar
empezaran por denuedo,
fué cosa que el mismo miedo
otra vez echó a rodar
aquella infeliz pareja
y el pobre viejo y la vieja
jamás pudieron parar.
Y yo me puse a pensar
que sobre ruedas vá el Mundo
contemplando a Don

[Fecundo

Doña Bonifacia Rueda.

JUMOCA.

El que esto escribe fue a
lograr unas vacaciones y
buscó un lugar lejos, en
donde no oyera más ese abu-
rridor ticarica tararán, que
es por cierto el que nos da
los frijolitos, pero que a la
larga empalaga más que las
espumas de trapiche, más
que la jalea de guayaba, en
fin, más que las rajaderas
de Argüellillo. Pues bien,
con todo y miedo le punté
un pase a don Popo, quien
bondadosamente me lo ex-
tendió, con el agregado de
señora e hijos, no es rajar,
pero así decía el pase. Por
fuerce mi señora se atrásó
para hacer el viaje, digo
fuerce, por aquello de tener
que aparearme á alguna vie-
jilla ya que el conductor no
iba a creer que una de mis
pilonas fuera mi esposa, y
allí fue la parte dramática,
porque me senté con una
que calzó de lo lindo con mi
compañía, pero "puntado-
ra". . . . No pasaba coca cola,
helado o "rajass" de papaya,
como dijo Peralte, que no
me saliera con esos cuentos
de "ay qué calor, qué
helados más ricos, qué pa-
paya más deliciosas" ¡Virgen

Santal, y yo que apenas iba
fumá y dejame el cabo.
Cuando llegué a Puntarenas
estaba más limpio que bolsa
de engomado, pero donde
quiera encuentra uno gente
buena, porque no vean a
Chepe León, tan calladito y
tan ceremonioso; y a Peral-
tilla tan agachadito, pero ti-
lantes para la Pájaro Azul,
la "blin berdo", como dijo
Mannel Jiménez, como si
adivinaran mi tesura me
llevaron a la «esquinita» co-
mo dice Baltodano, con la
advertencia de que apenas
uno para ir a comer, pero
Peraltita no se quedó atrás
y pidió otra, con egérgica
observación de que ni una
más, claro que me salvó esa
manifestación, ya que no
revolvaba más en mi bolsa
derecha que un triste cuatro,
pero jugándome el todo por
el todo, le dije al cantinero
«ahora me toca á mí», ¡Dios
míol, que apuro Virgencita
del Mar, que no acepten, y
efectivamente, dijo don Che-
pe León y casi a una Peral-
tilla: «ya dijimos que sólo
dos». Para el siguiente nú-
mero les contaré lo que me
pasó en Manzavillo.

La Foto shop

de Horacio Henríquez

EN LOS CHILES

Ofrece fotografías satinadas e
iluminadas

IMPRENTA CARTIN

350 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

Ya se ve relucir...

Viene de pág. 1

bían cumplirlo fielmente para que mañana la Historia deje consignada en sus páginas de honor, los nombres de estos caballeros, retribuyéndolos justamente con la inmensa satisfacción que se experimenta cuando se ha sabido servir bien a la humanidad. Desgraciadamente el egoísmo que todo lo concibe, retrasa día con día más los espíritus puros y de ellos lo único que se puede esperar es la censura mal intencionada que, por lógicas consecuencias conduce a vivir estancados en el mismo sitio moral e intelectual en que nos encontramos. Por qué no hacemos lo contrario concentrando nuestros buenos deseos más allá? No es acaso un deber disimular estas pequeñeces y analizar las acertadas disposiciones que son exclusivamente las que han de colocarnos en el verdadero sitio que nos corresponde?

Volveré al Sindicato, no por conveniencias personales porque mi hijo de servicio limpio, la honradez y la lealtad que han sido y serán siempre un culto invariable en mi vida, modestamente contribuye a mantener in-

conmovibles los sagrados principios que enaltecen el buen nombre del Gobierno de la República y, muy en particular el de quien dirige los destinos de nuestro pueblo que es garantía de libertad y de trabajo. Lo haré sí, para sentirme autorizado a pedir mayor cariño en la solución de los múltiples problemas y, porque deseo ver relucir algún día en nuestro cielo la luz que habrá de iluminar el camino del susado mejoramiento general de nuestro ramo que parece orientarse ahora con el entusiasmo y denuedo de los señores de la nueva directiva y que trabajen bajo el color de una sola bandera: "La Fraternidad". Creemos haber dejado así consignadas en nuestras columnas las palabras textuales del señor Ramos, que mucho le agradecemos por cierto, ya que ellas están inspiradas en el mejor deseo de un mejoramiento social-económico de nuestro conglomerado, tarea a la que hemos dedicado con el mayor gusto por un futuro mejor de nuestros compañeros, o sea la de ir sumando el parecer de nuestros colegas, para darle base firme a nuestra organización.

Carta que honra nuestra...

Viene de la pág. 1

nen en sus manos la cátedra y Uds. son los que deben y tienen que difundir estas lecciones y esas funciones. Hagan conciencia, fírmemente cultura desde "Hilos y Ondas" y el resultado será halagador y el pago lo mejor, la satisfacción del deber cumplido. Si en alguna forma consideran que en eso les pueda servir con mi modesta estrechez económica, estoy dispuesto

a prestarles mi ayuda con mucho gusto. La colaboración que ha iniciado el Sr. Tristán es digna del mejor aplauso, a Ud. por haberla legado y al Sr. Tristán por la divulgación científica que mucho provecho hará a los telegrafistas e inspectores, eso eleva a un plano superior a "Hilos y Ondas". No debo dejar sin mi reconocimiento a la crítica de "Fisgón", muy buena, más bien magnífica, toda vez que se-

Movimiento de empleados...

Viene de la pág. 7

armonía perfecta en que trabajan estas dependencias, y el compañerismo que ha logrado imprimirles nuestro jefe haciendo buenos sus anhelos de llegar a hacer del Telégrafo y del Radio, «La gran familia de Comunicaciones.» Nuestra cordial despedida a don Lucas, y no olvide que en estas tierras encontrará siempre el mismo calor de amistad que hasta ahora se le ha brindado.

Doña Esperanza de Herrera

También se ha retirado pensionada, nuestra vieja y noble compañera la Señora Telegrafista de Acosta, Doña Esperanza de Herrera. Para reemplazarla fue nombrada la distinguida señorita Digna Zúñiga, quien sirve el cargo desde el primero del corriente mes. Con el mejor de nuestros afectos despedimos a Doña Esperanza,

ya, y felicitamos a la Señora Zúñiga por su acertada designación, augurándole todo éxito en sus funciones.

Nuevo Inspector Cañas-Puntarenas, y reorganización de la Oficina de Cañas

Con motivo del retiro de don Lucas J. Alvarado, a que nos referimos en otra sección, fué nombrado para sustituirlo el jefe de la Oficina de Cañas Don Alberto Matamoros, y reorganizado el personal de dicha oficina, mediante ascenso riguroso, quedando al frente de la Jefatura don Efraim Monestel y llenando la última vacante el joven Telegta. nicoyano don Arcángel Baltodano. Es de esperar que el señor Matamoros, llene su cometido con la energía y actividad necesarias, y así lo deseamos para bien del servicio. Nuestras congratulaciones para todos.

fiata el cáncer y da la medicina. Es cierto, cuántos errores se evitarían, cuántas vergüenzas se ahorrarían, porque vergüenza entiendo yo que pasa el telegrafista que tiene que rectificar un error y todo por la incompetencia con que se trabaja y por la charlatanería de algunos compañeros que olvidan o desconocen el sentido de responsabilidad. Por qué no corregir esos defectos? Preocupémonos todos porque nuestra labor sea eficiente, trabajemos en forma seria, que los mensajes que se reciban lleguen al público en forma pulcra y correctos, con esto tendremos como pago, el respeto del mismo público que reconocerá nuestras capacidades, y luego, cumplir también en forma humana

con el precepto bíblico de "enseñar al que no sabe". Que un principiante domina poco el castellano? pues a corregirle con la mayor decencia, con el mejor modo y que éste no considere, así esté operando en la Casa Presidencial, que es un Pontificio de la lengua, que acepte con modestia la corrección y que no la olvide; así nuestro gremio llegará a ser respetado y respetable. Adelante, pues, señores, y cuéntenme desde hoy entre sus colaboradores y amigos. Daré orden a don Rubén Báez para el pago este mes de la suscripción. Con mis respetos muy cumplidos, sólo me resta protestar mi estimación y aprecio suscribiéndome de Uds. atto, y S. S., J. Santos Mora.